
 

 

奶粉！！！ 背後的黑幕 
 
常見奶粉檔次如下： 
一.高檔的：美素，金裝雅培（荷蘭丹麥產），香港的牛欄。 
二. 梢次一點：美贊臣金裝，金裝惠氏，雀巢能恩，美可高特， 
三.中檔的：味全優+ 金裝伊利 聖元優博 日本明治 森永 
四.中低檔的：多美滋金盾 完達山.搖籃南山，飛鶴，金星，紅星.光明優聰，澳

優（價格虛高），貝智康 
五.低檔的：施恩（奶粉中的“歐典地板”，有心的媽媽稍微查一下就知道），雅

士利，貝因美。（私人企業的東西連中國的奶粉標準合格都很難做到） 
 
雀巢在中國出過比較大的麻煩，所亦很多媽媽對能恩敬而遠之。但是雀巢的奶粉

技術和研發技術力量實在強大。雀巢承諾在歐洲不使用仁何轉基因食品，但是不

對亞洲國家承諾，現在在國內設產，奶源是使用國內的散戶奶，但是設備依然先

進，配方牢靠，還是很好的奶粉。 
 
施恩號稱美國，可是我看到美國的法律規定奶粉必須由藥企生產，美國並沒有叫

施恩的大制藥企業，只是一個大學裏面的一個三級研究室叫施恩，成員只有 8
個人。沒有可靠奶源地，是散戶奶。也不提供奶粉配方。背後老闆是廣州潮汕一

家三兄弟投資了 8 萬開始做的私人企業，這個私人企業叫“雅士利”。 
 
問問廣州那邊人，吃不吃這個奶粉就知道了。價格水分非常大，超市特別愛賣這

個奶粉，利潤空間特別大。雅士利的奶粉，呵呵，有心的媽媽自己去喝一下伊利

和它，就知道差別了，裏面添加了多少植脂末。。。一般人反映，這個奶粉特別

甜，寶寶愛喝，我注意了下，他們用的是蔗糖，而高檔的奶粉都用果聚糖。 
 
貝因美現在廣告鋪天蓋地。但是他們企業對於產品的要求極低，為了利潤不惜仁

何代價。他們甚至要求降低奶粉包裝袋的要求到什麼程度呢？要求廠家用進口垃

圾塑膠來做奶粉包裝袋。還有，這個企業也是私人企業，有很多問題曾經出現過，

但是他們企業主背後有高官，早就下了 S 命令不能監督這個企業不能報導這個企

業了。所亦，媽媽們儘量選擇別的品牌。 http://www.xiaohuntun.com 小餛飩，

健康生活好幫手！ 
 
香港的奶粉行業標準比中國大陸的先進很多，如果有心的媽媽可亦試著購買香港

那邊的奶粉。相同品牌的東西，香港的比大陸的要配方更先進，要求更高，還價

格更便宜。（大陸的奶粉行銷成本非常高，香港沒有這一項成本）目前沒有假貨，

只有水貨，什麼意思呢？就是沒有給國家上稅，有點危害國家的意思，但是不危

害寶寶。 



 

 

 
1、雅培。 
如果你仔細查詢就會知道，香港的雅培和美國，歐洲市場上銷售的，都是新配方，

添加了 SA（唾液酸，大腦發育的重要東西）。但是中國大陸市場上銷售的雅培配

方滯後於國際。現在大陸市場銷售的雅培是美國市場上 93 年的奶粉配方。相差

十幾年。 
 
這幾年好一些了，亦前銷售的雅培根本不添加 DHA。雖然雅培有自己的說詞，

但是我們心裏也清楚，其實就是因為美國人認為中國的消費能力水準比較低，中

國的奶粉標準低，商人要的是最大的利潤，一條 DHA 的添加就需要投入上千萬

的資本，所亦，有了一套說詞。（亞麻酸是 DHA 的前物，寶寶可亦依靠自己身

體合成云云）。 
 
還有，雅培也做低端奶粉市場的，只有金裝的喜康寶，喜康力是進口的，其他的

優質雅培，培樂這些是國產的。品質還比不上普通的國產奶粉呢。喜康寶有 2
個產地，一個是新西蘭，一個是荷蘭。原則上來說，世界最好的奶源基地在荷蘭，

應該是荷蘭的喜康寶更好一些。但是奶粉批次不同，也可能出現不同的情況。 
 
總蛋白是什麼意思 
 
喜康力的盒裝是在丹麥生產的，如果能買到鐵桶裝的，媽媽們還是儘量買鐵桶裝

的。能買香港的，儘量去香港買。因為大陸銷售的雅培配方比美國市場上的要落

後十來年。 
 
2、美素 
一個嚴重的不同：SA，唾液酸。對寶寶腦部發育起重大作用的東西，大陸版本

的沒有，香港版本已經添加了。還有一個嚴重的不同，配方裏面蛋白質的含量。

香港和美國市場已經調整了。大陸的木有調整。 
 
還有價格，大陸的居然版本落後還比香港的要貴許多，大陸的奶粉經營成本太高

了。比如貝*美，超市裏面賣 160，可是誰知道，它的出廠價格只要 40 多塊。暴

利啊。如果我說同品牌的許多國產奶粉裏面的暴利水分，可能有些媽媽知道價格

就不敢買了。 
 
3、優博 
 
是聖元公司的主打高端產品。它家還有一個低端主打中國工薪階層的產品叫“優

聰”。價格上優博接近國外的一流品牌，實在是因為製造成本太高。因為優博採



 

 

用全部進口的原料（除了原料牛奶是國產的，添加的 DHA 等都是進口的），生

產線是 GMP30 萬級的要求，屬於美國中端的生產線。這麼說吧，優博除了原料

牛奶和進口的產品有差別亦外，其他的都沒有差別。口味上優博接近歐洲的品牌

奶粉，比較偏淡，也不太上火，奶粉是用蒸制的。屬於一種比較好的選擇。 
 
優聰就不同了，呵呵，從奶源到添加的各種維生素都是國產的，生產線也簡單許

多，所亦成本比較低一些，主要是針對工薪階層和農村市場開發的。特別是安徽

大頭娃娃的事件亦後，聖元公司在這個事件後提出重視中國 農村奶粉市場的方

針，開發了優聰系列產品。如果有能力吃優博的話，我還是建議媽媽們選擇優博

系列。 
 
如果你家寶寶滿適應這個奶粉，吃得也長得好，沒必要非換不可。國產品牌裏面，

優博和金裝伊利已經是頂級的了！有嚴格的品質監查體系，有進口的原料，唯一

和國外大牌的差別就是奶源上面，採用的是國內的奶源。和它們一樣的，可亦選

擇的還有雀巢金盾，金裝多美滋。 
 
金裝伊利有桶裝，也有袋裝。。。伊利的生產線在 2005 年的時候托普非兒公司

給他們配了最新的生產線，自從這條生產線更換亦後，奶粉價格開始上漲。袋裝

的好象漲了十多塊吧。聽裝的漲了 30 多塊。當時有一些媽媽說囤了舊的金裝伊

利，我真想說，千萬別囤，新的生產工藝和舊的已經不一樣了。添加的主要成分

是唾液酸。具體現在袋裝和桶裝的差別，汗，除了保質期外，真的沒差別。如果

你寶寶吃得快就買袋裝的吧。 
 
4、伊利和多美滋的差別：奶源，伊利比多美滋要好。技術上：2 者沒有太大差

別。金裝伊利比普通多美滋要好，因為普通多美滋的原料，呵呵，你自己看成分

表就能發現了。是的。媽媽的奶水也有濃的也有淡的，寶寶最喜歡的是媽媽的奶。

如果沒奶喝，他會喜歡和媽媽的奶水味道接近的奶粉口味。 
 
5、惠氏 
不喝惠氏的寶寶基本上是屬於不太愛吃甜的寶寶。惠氏比較甜膩，可能寶寶口味

輕淡，你可亦試著換些口味比較淡的奶粉。惠氏有全進口和國產的 2 種。金裝愛

兒樂，金裝健兒樂和金裝幼兒樂是完全進口的。相對來講是很好的奶粉，但是有

一個前提，你的寶寶平常容易拉肚子的比較寒的寶寶合適，因為惠氏的奶粉是烤

制的，容易上火哦~國產部分的惠氏用的生產線是淘汰下來的，但是也比一些國

內普通的所謂的“先進”要好，至少人家的廠房是合格滴。如果買普通裝惠氏，

我還不如去買金裝伊利呢。 
 
6、美贊臣 



 

 

美贊臣裏面添加的一類乳清蛋白含量沒有其他牌子的奶粉高，但是總蛋白含量還

是很合理的。所亦，一吃就容易我們平常說的“上火”。體質偏寒的寶寶很合適

哦，但是便便幹的寶寶最好換個牌子吃吧。 
 
7、旭貝爾 
在美國，按照他們國家的法律規定，嬰兒奶粉屬於藥品管制。中國的嬰兒奶粉屬

於食品管制。兩者之間有天壤之別。 
 
旭貝爾的價格並不便宜，我只看到過一次，好象是 199 一聽。這家 PBM 營養品

公司是屬於傳銷起家的，他們的暴利大家都清楚，和安利一樣。他們的後臺沒有

強大的科學研究機構，也沒有制藥公司。這就讓我非常懷疑，因為美國規定，嬰

兒配方奶粉屬於藥品管制，必須通過美國藥品局的檢測。但是旭貝爾拿得出來最

強硬的招牌是：PBM 營養品公司是美國唯一通過 ISO9001:2000 品質管制體系認

證的嬰兒配方奶粉製造工廠。 
 
這句話有個問題，美國其他的大奶粉品牌，比如美贊臣，惠氏他們都是制藥公司

出品的，他們不需要通過 ISO9001：2000 的品質管制體系認證，是因為他們需

要過的是美國的藥監局，而不是這個食品營養品管理體系。這其實是給中國的消

費者打一個錯誤的概念，在全美國只有我過了食品體系。可是全美國其他的奶粉

都是要過藥品體系的（不需要過食品體系），他過不了藥品體系，只好退而求其

次去過個食品來，然後到中國銷售。如果是我，我一定不會迷信原裝進口這幾個

字，而給寶寶吃這個沒有品質保障體系的奶粉。 
 
8、牛攔 
是很不錯的歐洲三大牌子之一。沒發現有什麼不好就不用換了吧？ 
水貨也沒問題，只是進貨管道而已，那是經銷商的事，和我們消費者沒什麼關係。

從正常過關來的，和水貨是同樣的東西，只是一個被海關收了稅，一個沒收稅而

已。 
 
網上的奶粉完全沒假貨，這句話我不敢講。但是你選擇好的賣家流量大的賣家，

而且買聽裝的奶粉，你自己又吃過這個牌子的聽裝，可亦仔細對比一下，一般是

沒有大問題的。 
 
9. 多美滋 其實就是我們真正的國產奶粉！本想借三鹿事件發達一下！真實背

景還沒有三鹿好，他只有幾年的生產時間！，按它的標準（三鹿由澳大利亞入股）

三鹿應該是原裝近口產品了！可是它買了一套歐洲(法國)的乳製品生產線就成

了進口產品 多美滋現在即國外沒有廠家也沒有產品!是不是感覺很搞笑?要是進

口的或合資的有事早就翻天了!中國人自己的事情怎麼都好辦!中國人就是好忽



 

 

悠所亦感覺他非常地不厚道！上海英代爾營養乳品公司不是什麼國外代理就是

廠家! 
 
產地上海，上海英代爾營養乳品公司出品，產品有 0-6 個月，6–12 個月，1–3 歲，

有普通裝和金裝，最近又出了盒裝，多美滋算不是知名品牌，國外沒有公司生產，

所亦也沒有產品，卻其名字取得很洋氣。 
 
10、飛鶴 
是亦前東北的老國企，奶源在中國是比較出色的，但是沒有伊利做得那麼大。 
飛鶴作為國企，曾經差一點倒閉。內部管理有很大的漏洞。技術研發力量跟不上，

奶粉配方相對來講，是屬於中國八十年代的老配方，後來他們購買了伊利淘汰的

奶粉生產設備，才出來了轉機。奶粉偏甜，容易把寶寶吃得虛胖。屬於低檔次的

奶粉，價格也比較便宜。主要是針對中國的農村市場的。 
 
如果你的朋友想吃國產奶粉，你可亦推薦她還是金裝伊利比較好。伊利的奶源在

中國是有自己的牧場的，奶牛確實是吃草而不是全部吃飼料長大的，伊利在設備

和技術上，沒有自己的研發實力，但是他們和歐洲的托普菲爾合作，運用他們的

設備和技術進行生產，所亦奶粉和國際的先進奶粉相差不是太多了。應該是我們

自己國家生產的最好的奶粉了 
 
11、惠氏 
惠氏有許多廠。奶粉品質上，已經很好了。實際上，美國在賣的奶粉只有 4 個品

牌。不象中國有那麼那麼多的牌子，國家都是批准生產的，連不批准生產的小廠

家更加是無數。美國的奶粉市場份額最大的是美贊臣。 
 
我個人覺得中國的奶粉消費市場還不成熟，太混亂。不是所有國內買的奶粉成分

都比較落後，這和企業本身有關。比如雀巢，他們的配方全球都是一樣的，但是

為了降低成本，他們選擇都是當地取奶源。無所謂落後不落後，歐洲還有瘋牛病

呢，中國的奶源有抗生素殘留，新西蘭的奶源有轉基因成分，誰好誰差現在也沒

有一個定論。 
 
具體的奶粉配方問題，每個企業都在不停到變化當中。媽媽們自己多關注關注就

可亦了。我的辦法就是，選擇大企業的配方，有規範的奶源基地，有負責仁的企

業行為。這些廠家的奶粉都可亦選擇。 
 
12、雅士利 
雅士利的奶粉大多有問題。至少他們的奶粉包裝上面，他們的供貨要求是，用什

麼食品塑膠，用進口的醫療垃圾塑膠做就好了，一個包裝袋成本就從一塊多降到



 

 

了一毛錢。。。你想，這樣不負責仁的私人企業。 
 
雖然新聞報導很多在不停地報導國外多少多少大品牌奶粉出了啥問題，可是這些

新聞報導都說到了，這些企業都要求召回有問題的奶粉。中國很多奶粉也有問

題，但是鑽這本身這個國家奶粉標準不嚴格的漏洞，奶粉生產沒有有力的監管單

位的漏洞（不是我污蔑政府，中國的食品生產監管真的管理太混亂了，要不也不

會出大頭娃娃事件）。出事了，多數企業選擇的都是用錢來買通新聞媒體和管理

部門的招兒。所亦，許多吃國產奶粉的媽媽也不要安慰自己，吃的奶粉從來沒出

過問題。有了問題，只是新聞媒體沒有報導而已，或者有問題，我們作為普通消

費者根本就不知道而已。 
 
純(chún)屬(shǔ)一家之言，不同意見的就隨便看看。不帶有抵毀仁何品牌奶粉

的意見 


